

## ÇA S'EST PASSÉ À CIBEINS



### À LA RECHERCHE DES INSECTES

Dans le cadre de l'option « Sciences & Nature », les élèves de 2<sup>nd</sup>e GT 1 et 2 sont partis à la recherche des insectes pollinisateurs. Accompagnés par Frédéric Vyghen, membre de l'Association Arthropologia, les élèves ont capturé, étudié puis relâché différents insectes afin de leur faire comprendre l'importance de la biodiversité et leur faire adopter un comportement respectueux envers l'environnement.

### JOURNÉE UNE GOUTTE D'EAU

Pour relever le défi écocitoyen «Mille bornes pour ma planète» dans le cadre de l'opération «On peut mieux faire» regroupant 28 établissements agricoles d'Auvergne Rhône-Alpes, nous avons organisé la journée «Une goutte d'eau». Trois collèges ont fait le déplacement : Saint-Didier-de-Formans, Reyrieux et Jassans-Riottier, soit près de 150 élèves. Après une matinée dédiée à la visite de l'exploitation et de l'animalerie du lycée, les collégiens, lycéens, étudiants, partenaires de l'opération, élus locaux et personnels de Cibeins ont marché ensemble, puis se sont réunis pour former une goutte d'eau géante et ainsi montrer que nous pouvons tous agir pour un monde plus durable, pour une consommation plus responsable et que chaque goutte d'eau compte pour former de grandes rivières ! Le tout, animé par les élèves capitaines de l'opération.

L'après-midi, professeurs, apprenants, personnels et associations partenaires ont animé une quinzaine d'ateliers sur le thème «consommer autrement». Merci à Avenir Climatique, à Ludiversité, à la Recyclerie Dombes Val de Saone, à Charles Tétard, auteur-compositeur, et à Sylvie Lamy, couturière bénévole qui a aidé les élèves à confectionner notre mascotte ! Merci à toutes celles et ceux qui, de près ou de loin, ont participé à l'organisation de cette journée, merci à tous les jeunes participant.e.s.

Merci à Nathalie Prudon-Desgouttes, Directrice régionale adjointe de la DRAAF, Marc Péchoux, Président, et Frédéric Vallos, vice-président en charge de l'environnement de la Communauté de Communes Dombes Saône Vallée, aux enseignants et aux principaux des collèges Léon Marie Fournet de Jassans-Riottier, Jean Moulin de Saint-Didier-de-Formans (Trévoux) et Jean Pagnon de Reyrieux.



### LA JOURNÉE DE L'ARBRE

Les 1<sup>ères</sup> STAV 1 et 2 ont participé à une conférence artistique menée par Marie Rouge du collectif *Les Particules* et Catherine Valin de l'association *Prenons Racine*. Un temps de sensibilisation à la place de l'arbre dans la littérature. Un défi est lancé aux 8 élèves de l'atelier écriture, rédiger un texte en 10 min contenant les 5 mots suivant : « forêt, cuillère, racine, surplomber et laitue », défi réussi ! Puis le Collectif a présenté une adaptation de l'œuvre de Jean Giono «*L'homme qui plantait des arbres*». 8 élèves de 1STAV1 ont également participé à la pièce en jouant des personnages de la vie de Giono pour expliquer l'impact mondial de ce récit fiction.

## « LA FEMME QUI PLANTAIT DES ARBRES »

Inspirée par l'œuvre de Jean Giono, Marion, apprentie aux espaces verts, a troqué le sac de glands par des plants de différentes essences d'arbres : peuplier, merisier et même du chêne. Veut-elle agrandir la forêt de Cibeins ? Apparemment non, mais ses raisons sont tout aussi honorables ! Depuis la rentrée, les élèves ont participé à plusieurs projets de plantations d'arbres et arbustes mais tout n'avait pas été utilisé, le stock restant a donc été récupéré. De plus, les agents des espaces verts s'engagent à planter un arbre dès qu'un arbre est coupé/ tombé afin d'entretenir la nature. Enfin, plantés vers le parking des élèves, les arbres serviront à faire de l'ombre et un peu de fraîcheur sur cette zone très sèche en été.



## BIENTÔT À CIBEINS

**MARDI 30 AVRIL**

La Direction Générale de l'Enseignement et de la Recherche (DGER) souhaite valoriser les actions menées dans les établissements, à travers notamment un tour de France appelé «EPA-Tour». La région Auvergne-Rhône-Alpes participe à cet évènement et c'est l'EPL de Cibeins qui est l'établissement-hôte !

## SORTIES SCOLAIRES



### LES 2<sup>NDE</sup> GT HIPPO AU CONCOURS DE SAUT D'OBSTACLE

Les lycéens de 2<sup>nde</sup> générale option hippologie se sont rendus à une compétition amateur et pro de saut d'obstacle à Ambérieux en Dombes. Le but de cette sortie est de leur faire découvrir l'envers du décor sur l'organisation d'un tel concours. Par petits groupes, ils ont suivi le concours depuis la piste, la cabine du jury et la cabine de la cheffe paddock avec l'équipe bénévole. Entre deux épreuves, les jeunes ont pu participer à la mise en place des obstacles en plaçant les numéros et les fanions de couleurs, gages de l'ordre de passage des obstacles.



### LES BTS TC UJAC EN VISITE AU PARC DE LA TÊTE D'OR

Dans le cadre d'un partenariat avec Lyon Métropole (Direction Biodiversité et Nature en Ville), les BTS TC UJAC ont été reçus par la responsable du service qui a présenté l'organisation de l'entretien des espaces verts avec la place de la biodiversité et la sensibilisation auprès de la population. La visite du parc zoologique a permis de découvrir différents métiers en lien avec l'animalerie.



### UNE JOURNÉE ORIENTATION PROFESSIONNELLE À TOUROPARC

Dans le cadre de la découverte des métiers, les terminales TCVA se sont rendu à Touroparc afin de faire une visite des coulisses du zoo pour découvrir les métiers de soigneur Animalier - Personnel Technique- Responsable Pédagogique et Animatrice Pédagogique. Après la présentation du parc, de la réglementation et des espèces, chaque salarié est venu lors de notre balade présenter son parcours professionnel et échanger avec les élèves.

Petit bonus à la fin de la visite, porter un python molure de 30kgs !





## LES BTS TC EN VISITE CHEZ LE ROI DE LA CROQUETTE

Direction Aimargue dans le sud de la France pour visiter le siège social de Royal Canin. Après une présentation de l'entreprise, les étudiants ont pu visiter les quelques 36ha que représente Royal Canin. Entre la visite des laboratoires d'analyse, du petcenter de 10 000m<sup>2</sup> et de l'usine de production, ils ont pu comprendre le processus de fabrication de l'alimentation qui est le plus vendu dans l'animaleire : comprendre pour mieux vendre !

## L'ÉQUICHALLENGE AU LYCÉE DE MANCY

Le lycée de Lons le Saunier organise depuis maintenant deux ans un challenge d'équitation entre différents lycées agricole ayant l'option hippologie. 6 élèves de 1<sup>ère</sup> du lycée de Cibeins sont allés défendre les couleurs du lycée. Au programme de la journée, des épreuves à pieds ou à cheval tels que la course de relais, un parcours d'obstacles, une épreuve artistique (création d'un spectacle de 2/3 minutes avec un poney), ou encore un quiz d'hippologie. A la fin de cette journée riche en émotions, nos jeunes cibeinois décrochent la 3<sup>ème</sup> place du podium. Bravo à eux !

## DÉCOUVERTE DE SOREAL, L'EXPERT EN NUTRITION ANIMALE

Accueillis par le responsable de fabrication, les élèves de BTSA PA1 ont pu découvrir l'entreprise et son organisation au sein du groupe coopératif Oxyane. Cela a permis d'aborder des notions d'économie de filière et de technique de fabrication. Puis direction le site avec ses 3 lignes de fabrication (granulés, mash et « mash fibre ») en partant de la réception matières premières jusqu'au chargement des camions de transport. L'accent a été mis sur l'importance de la traçabilité et le respect de contraintes techniques et réglementaires.



## LES TERM PRO AQUA DÉCOUVRENT LES MÉTIERS DU SECTEUR PISCICOLE

Les Terms Bac Pro « Productions aquacoles » sont partis une semaine au bord de l'étang de Thau en Occitanie afin de découvrir les différents aspects de l'aquaculture et de la pêche locales. Un 1<sup>er</sup> jour dédié à la visite de l'atelier pédagogique du Lycée de la Mer « Paul BOUSQUET » avec la réalisation d'un TP collage d'huitres sur corde avec les élèves du Bac Pro Cultures Marines. Le lendemain, ils ont découvert la passe à poissons du barrage de Bladier-Ricard à Florensac et le système de comptage vidéo des migrateurs remontant le fleuve Hérault puis direction le Grau d'Agde pour visiter la criée. Au 3<sup>ème</sup> jour de voyage, les élèves ont eu l'opportunité de visiter les coulisses de l'aquarium de Montpellier suivi par la présentation de la production d'alevins de loupes et de dorades en circuit fermé à la ferme Marine du Soleil de Frontignan. Une dernière journée bien chargée avec la visite du centre de conditionnement de moules, suivi par la dégustation de produits locaux : huitres de Bouzigues, Oursins et Violets, et enfin la présentation des différentes étapes de la production et de la commercialisation des huitres Tarbouriech.



## SORTIE AUX SERRES DE BADERAND POUR LES 2<sup>NDE</sup> EATDD

Dans le cadre de l'option EATDD, les élèves du groupe « de la terre à l'aliment » sont allés visiter les serres de Baderand, guidés par M. Abdilla, gérant de l'entreprise.

Ils ont pu observer la réalisation d'un semis automatisé, le fonctionnement des serres et l'optimisation de la gestion de l'eau. Des plants de salades et de plantes aromatiques nous ont été offerts pour agrémenter notre potager pédagogique, que les jeunes ont planté directement au retour au lycée.





## VISITE À L'ÉCOLE DE CHIENS GUIDES D'AVEUGLES DE MISÉRIEUX

Les élèves de la classe de TC1 UJAC sont partis dans une école de chiens guides d'aveugles se situant à côté de leur lycée, à Misérieux. Cette visite réalisée dans le cadre de l'EIL (Enseignement d'Initiative Locale) "Éducation canine", avait pour but de mieux s'informer sur les comportements du chien et ses capacités à accompagner l'humain dans sa vie de tous les jours. En discutant avec les accompagnateurs et bénéficiaires de chiens guides d'aveugles, les élèves ont pris conscience de l'aide que peut apporter le chien de service à une personne en situation de handicap.



## UN CLUB QUI FAIT «MOUCHE» : LA PÊCHE LOISIR À CIBEINS

*Au cœur du pays aux mille étangs, l'aquaculture est une filière historique.*

En complément de leurs enseignements en production, les jeunes passionnés ont aussi la possibilité de participer à un club de pêche loisir, également ouvert aux élèves d'autres filières. Au sein de sorties dédiées et d'un module complémentaire pour les Aquas, ils y découvrent notamment les techniques de la pêche à la mouche, au toc et à la nymphe. C'est l'occasion pour eux de pratiquer leur passion dès la saison ouverte, toujours dans le respect du bien-être animal, puisque leur enseignant Ghislain Tournier les conduit sur les zones «No kill» de l'Albarine, à Tenay et au réservoir de Chaley, en partenariat avec l'Aappma albarine. Cette expérience peut être un tremplin potentiel vers un Bpjeps, spécialité éducateur sportif, mention «pêche de loisir», pour devenir «Moniteur Guide de pêche», ou encore vers le métier de Garde-pêche. Du montage de mouches, en passant par l'apprentissage du lancer, la connaissance des poissons et l'analyse de leurs comportements, ainsi que la maîtrise des différents matériels nécessaires, les savoirs en jeu sont nombreux. Passion, volonté et patience sont les maîtres-mots pour participer à ce club loisir et au module professionnel associé qu'offre le lycée de Cibeins.

30  
Avril

Sortie théâtre  
1<sup>ère</sup> G

30  
Avril

Sortie à la roche de solutré  
1<sup>ère</sup> G + Term G spécialité Bio-Eco

## NOUS ÉTIONS PRÉSENTS



## FORUM DE L'ALTERNANCE

Début avril s'est déroulé la 2<sup>nde</sup> édition du Forum de l'Alternance à Villefranche sur Saône. Près de 70 entreprises et établissements scolaires étaient présents pour répondre aux attentes des quelques 700 visiteurs. L'occasion pour le CFPPA de Cibeins de présenter ses différentes formations en apprentissage.

Suivez-nous sur

